



Medicina de Familia. SEMERGEN



<https://www.elsevier.es/semergen>

O-060 - PREVALENCIA DE DIABETES Y CARACTERÍSTICAS DE LOS SUJETOS DE LA COHORTE IBERICAN QUE LA PADECEN

A. Hidalgo Rodríguez^a, R. López-Sidro Ibáñez^a, C. López Rivero^a, T. García Sánchez^b y J.C. Aguirre Rodríguez^a

^aCS Casería de Montijo. ^bCS La Caleta.

Resumen

Objetivos: IBERICAN es un estudio longitudinal, observacional, y multicéntrico en el que se está incluyendo a pacientes atendidos en las consultas de Atención Primaria en España. Los objetivos generales de IBERICAN son determinar la prevalencia e incidencia de los factores de riesgo cardiovascular y de los eventos cardiovasculares en España.

Metodología: En IBERICAN se está incluyendo a sujetos entre 18 y 85 años de edad, atendidos en las consultas de Atención Primaria. Los pacientes serán seguidos cada 12 meses, durante un periodo de al menos 5 años. El tratamiento de los pacientes se realizará de acuerdo a los criterios clínicos del médico investigador. Se estima que la población global alcanzará los 15.000 individuos. Se presentan las características basales de los pacientes con diabetes incluidos hasta el segundo corte (n = 2.281).

Resultados: La prevalencia de DM alcanzó el 18,4%. Los datos comparados con los no diabéticos fueron: edad media $66,5 \pm 10,5$ años, vs $56,8 \pm 14,8$ años (p 0,0001) y el 44,5% eran mujeres (vs el 58,7%, p 0,0001). Tenían además obesidad abdominal el 40,9% (vs 27,1%, p 0,0001), hipertensión arterial el 75,4% (vs 40,5%, p 0,0001), dislipemia 76,1% (vs 46,3%, p 0,0001), tabaquismo 14,7% (vs 19,5%, p 0,0001), sedentarismo del 39,6% (vs 27,7%, p 0,0001), patología cardiovascular 27,2% (vs 16,5%, p 0,0001) y enfermedad renal crónica (15,0% vs 7,0%, p 0,0001).

Conclusiones: Los pacientes con diabetes atendidos en Atención Primaria tienen más edad, más factores de riesgo, más patología cardiovascular y más insuficiencia renal que los pacientes sin diabetes, lo que hace que sean una población de especial riesgo.